

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 6 DE DICIEMBRE DE 1921

Núm. 653

## Abd-El-Krin prepara otra gran ofensiva Los moros desean entrar en negociaciones con España

### La escuela de Aranjuez

En la última sesión municipal, se autorizó al señor Gobernador de la Provincia para otorgarle a la Junta de Educación de esta capital, la escritura de propiedad del terreno a que se refiere el acuerdo número 5 del 26 de abril.

Este acuerdo nos parece muy justo por tratarse de un proyecto tan hermoso.

### Un tren arrolla a un individuo

Guatemala.—A «LA PRENSA».—Un tren de carga, atropelló al llegar a esta ciudad al señor Leonardo Méndez Valladares, de origen mexicano. Este señor falleció pocas horas después, a consecuencia de las heridas que recibió.—«La Patria».

### Concurso de belleza

La importante revista «Los Sucesos», de Honduras, abrió un concurso de belleza, el que ha resultado muy interesante. El primero de enero se concluyó el escrutinio.

Son muchas las distinguidas damitas hondureñas, cuyos admiradores se disputan su triunfo. Ofrecemos a nuestros lectores informes del resultado de ese torneo.

### Sesión Municipal

Sesión 33, ordinaria, del 6 de diciembre de 1921 a las 19<sup>30</sup> horas.

1. Correspondencia.
2. Solicitud de la Junta del Cementerio de Obreros de esta ciudad.
3. Solicitud del Club Sport «Plaza Viquez», sobre una proposición del Regidor señor Loria.
4. Once memoriales referentes a compra y venta de fajas de terreno.
5. Petición de vecinos de Rincón de Cubillos para que se les provea de aguas.
6. Solicitud del señor Adrián Bañales para que se le prorogue un contrato de arrendamiento.
7. Arreglo de la Calle 13 Sur.
8. Plazo a doña Elena Morgan de Saino para pagar una deuda municipal.
9. Memorial de doña Delfina Esquivel Peraza sobre un perjuicio que se le ha causado.
10. Macadam de la Avenida 12.
11. Solicitud de vecinos de la misma.
12. Propuesta de don Fausto Calderón Coto sobre arrendamiento de una casa para oficinas municipales.
13. Agua para Peor es Nada.
14. Solicitud del Club Deportivo Josefino. Informe.

**VERME-OL**  
MATA LAS LOMBRICES  
SABE A VERBA BUENA  
Botica Oriental

### En Cartago no hay difteria

El jefe de la Higiene de la antigua metrópoli ha hecho declaraciones terminantes sobre el estado sanitario de esa provincia.

Esa autoridad ha manifestado que la difteria desapareció totalmente y que en esa ciudad no reina ninguna peste. De lo que nos alegramos muy sinceramente.

### Los legionarios se quejan que la disciplina española es en extremo rigurosa

Francia teme desarmarse, porque declara Briand que Alemania no está escarmentada

Reinald dice que Poincaré tiene muchas responsabilidades en la guerra mundial

Briand en su discurso declara que Francia no se desarmará

WASHINGTON.—En una emocionante defensa de la seguridad nacional pronunciada por Aristides Briand, su primer ministro, Francia informó a la conferencia de armamentos hoy, que aunque deseara de aligerar la carga producida por los armamentos, no podía destruir la efectividad de su ejército mientras la situación en Europa fuera como al presente.

El jefe del Gobierno francés sostuvo la atención de los delegados por espacio de una hora, dando a conocer los peligros que amenazan a su pueblo. Brevemente declaró el antiguo partido imperialista alemán que estaba enseñando la religión de la guerra y esperaba volver a aprovecharse de sus ventajas poniendo en las puertas de Francia siete millones de hombres adiestrados en el uso de las armas, mientras más allá se encontraba la Rusia bolcheviki, con sus millones de hombres descontentos, sin que nadie pudiera predecir el final.

Cuando el primer ministro francés terminó su discurso, Arthur J. Balfour, respondió en nombre de la Gran Bretaña, manifestando que el pueblo británico volvería a prestar su ayuda a la civilización de Europa llegas a estar amenazada como lo estuvo en 1914. Por los Estados Unidos hizo uso de la palabra el secretario Hughes, quien declaró que las exhortaciones de Francia jamás cayeron en oídos sordos en lo que a Estados Unidos se refiere e Italia y Bélgica agregaron que ellos se daban cuenta de la peculiar situación de Francia.

El Almirante Barón Kato, hablando sobre ese asunto, expresó la profunda simpatía del Japón hacia las declaraciones del primer ministro Briand.

Las mayores reducciones que podemos ofrecer para el futuro dijo el primer ministro son 375000 regulares, contra 500,000 que actualmente se encuentran sobre las armas.

«Si alguien nos pide más—tendré que responder clara y definitivamente que nos sería imposible hacerlo sin exponernos a uno de los peligros más graves.»

Alemania no está escarmentada

NEW YORK.—Mr. Briand fué invitado de honor en el «Lotos Club», antes de embarcarse para el Havre, y pronunció allí un «speech» en que afirmó que el ejército francés es necesario para la paz del mundo. «Si faltara el ejército de los «pollus»—hijo—en seguida Alemania se alzaría en armas queriendo volver a sus

andanzas kaiseristas. Alemania no está escarmentada».

El Premier agregó que Francia quiere la paz con Alemania, pero ha de ser con la Alemania democrática y bien limpia de su imperialismo. Esa Alemania no existe aún de veras. Persiste el alma bélica al otro lado del Rin. El ejército del Kaiser es una fuerza latente.

Las tropas españolas ocupan nuevas posiciones

ARGEL.—Las tropas españolas que operan en Marruecos han ocupado la altiplanicie de el Tallak.

Los moros preparan una gran ofensiva

MELILLA, 22.—Por las confidencias que se tienen en el cuartel general, se sabe que los moros están preparando una gran ofensiva, incluso de artillería, por la parte de Uixan.

Abdel Krin tiene ahora su cuartel general en la parte de Tafersit, más al interior, y allí recolecta municiones y vituallas para sus operaciones.

Los moros más combativos son los de Beni Turin y Beni Buifur. Los de Beni Bugalar están al parecer algo distanciados del «Rey del Rif».

El Rey Alfonso almuerza con el General Berenguer quien después conferencia con los Ministros.

MADRID.—En el día se verificaron varias conferencias entre el general Berenguer, Alto Comisario de España en Marruecos, y varios miembros del gabinete, las que duraron todo el día. Toda la mañana

permaneció el general Berenguer en el despacho del Ministro de la Guerra, señor La Cierva. La conferencia fué interrumpida por la invitación que recibió el Alto Comisario a fin de que se trasladara a Palacio para almorzar con el Rey Alfonso.

También estuvieron presentes en el almuerzo el presidente del Consejo de Ministros, señor Maura; el Ministro de la Guerra, señor La Cierva y el Ministro de Estado, señor González Hontoria.

Después del almuerzo el alto Comisario fué al Ministerio de Estado y conferenció extensamente con el señor González Hontoria. Por la noche celebró otra entrevista con el señor La Cierva.

Negociaciones para la sumisión de los moros

MELILLA.—Circulan noticias en el sentido de que se están efectuando negociaciones por el coronel Riquelme con los jefes moros a fin de obtener la sumisión de las tribus marroquíes. Los moros de las cercanías están padeciendo mucho por la falta de víveres y las enfermedades y parecen dispuestos a entregar sus armas.

Quejas de los ex-Legionarios extranjeros

PARIS.—Los ex-Legionarios americanos que vienen desencantados de su aventura africana, dicen que la Legión Extranjera ha sido un fracaso tremendo por las deficiencias de la organización hispana. Solamente los súbditos españoles sometidos a la obediencia absoluta pueden sufrir las contrariedades y el mal trato de los oficiales. Los extranjeros protestan y se rebelan a cada rato.

(Pasa a la tercera página.)

### Reproducción

Hemos recibido el N.º 75 de esta selecta revista que dirige don Elías Jiménez Rojas.

Publica una interesante conferencia, abreviada, del profesor don Sergio Cuevas Zequeira que dió en la Universidad de la Habana, cuyo título es «Juan Huarte y Cervantes».

El señor Cuevas es un profundo erudito, y hace una comparación paralela de Huarte y Cervantes.

Agradecemos el envío y recomendamos la difusión de «Reproducción» para la buena enseñanza de los estudios.

### Llegó el «San Gil»

Limón, 6 de diciembre.—Hoy a las 6 horas ancló procedente de Boston, vía Habana, con 3 días de travesía y consignado a la United Fruit Company, el vapor inglés «San Gil», de 1957 toneladas. Capitán: Close y con 52 tripulantes. Pasajeros: A. Valdivieso y 6 de familia, Miguel Victoria, Alberto Muñoz, F. Hine y 2 en tránsito. Sin carga ni correo.—El Capitán de Puerto, G. Acosta.

### Hecho de sangre

Antier noche se cometió un delito de sangre en La Sabana en el que figuran como indiciados dos jóvenes juseños.

Jesús Ramírez, guarda del Bosque de los Niños y un su amigo Gaspar Sánchez, resultaron heridos en la refriega con arma contundente, siendo las heridas del primero de suma gravedad. Se encuentra en el Hospital de San Juan de Dios.

Obreros: ¡preparense! Lean la República de los Soviets

En el Perú es prohibido hasta hablar

«CONTRA LAS NOTICIAS ALARMANTES:

Por bando se dió a conocer el siguiente decreto del subprefecto e intendente policía de la provincia del cercado.

Teniendo en consideración: Que las falsas noticias que con frecuencia se propalan sobre supuestos motines y sublevaciones y levantamientos, son tendientes a subvertir el orden público, con grave perjuicio de la administración.

Que la alarma y desconfianza consiguiente redundan en perjuicio de la acción gubernativa, entorpeciendo la buena marcha del comercio, de las instituciones locales y del vecindario.

Decreta:

Artículo único.—Toda persona a la que se le compruebe propalar este género de noticias alarmantes y disociadoras, sufrirá la multa de una a cincuenta libras peruanas, a juicio de la sanción legal del caso, según la gravedad de ella.

Publíquese por bando, circúlese y deseé el debido cumplimiento en el territorio de mi jurisdicción.

Dado en la casa subprefectural de Arequipa, a los 31 días del mes de octubre de 1921.—E. de la Flor.—J. Garpió.

CUANDO EL  
**AZUCAR**  
SUBE DE PRECIO -- BAJA DE PRECIO  
TODO EL MUNDO LO COMPRA DONDE  
**JOSE ANDRES CORONADO**  
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA  
PORQUE VENDE SIEMPRE DEL MEJOR Y MAS BARATO

# YA HA EMPEZADO

## EL ESCANDALOSO

# BARATILLO

DE LA TIENDA

# LA GRAN SEÑORA

NOTA.—La lista de precios podrá usted apreciarla haciendo una visita a SARKIS para que por sus ojos se convenza de lo que se llama una hecatombe.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: VICENTE SAENZ

Editores: Falcó & Borrásé

APARTADO: P

TÉLEFONOS: DIRECCIÓN, REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN: 329

Comentarios del Día

Hermoso y patriótico editorial de hoy en "La Gaceta"

Ignoro quién sea ni cuánto gana el actual editorialista del Gobierno. Pero sí puede afirmarse a pie juntillas que es leal y sincero en el escribir, en el fondo de cuanto dice, si que ose yo entrar en detalles con respecto a la fresca galanura de su estilo.

Cualquiera creería, al saborear frase por frase y período por período del patriótico editorial publicado hoy en "La Gaceta," que con él se trata de tomarle los negros o rubios cabellos a los lectores. Pero yo afirmo que la antes referida creencia sólo cabe en «mentes enfermas» o «naturalezas morbosas» pues, repito, el escritor de tan hermosa pieza literaria es leal y sincero a toda prueba.

Razón tiene el editorialista cuando afirma que, la elección del domingo, está demostrando que don Julio Acosta es harto querido y respetado por su pueblo, el cual ha dado a su «candídeo» gobernante un nuevo y expresivo voto de confianza.

Efectivamente, me veo obligado a confesarlo, la oposición estaba equivocada en lo que se refiere a la enorme, a la incontrarrestable popularidad de los señores Acosta García, de los altos funcionarios públicos, de todo el Gabinete.

No hay tal desconfianza al Gobierno,

ni tal desprecio a los políticos entre los ciudadanos costarricenses. Estos han renunciado al derecho de sufragio, ese derecho por el que tanta sangre se ha derramado en este pícaro mundo, no por hacerle el vacío a los señores Acosta, no por desconfianza a las palabras de don Julio, las que siempre cumplieron con pamosa fidelidad (inclusive las de restauración) sino más bien por exceso de fé en dicho mandatario, a quien no quisieron esto: bar el triunfo.

Yo quiero ser justo y «ecuánime»: tan ecuánime como el propio señor Presidente, si pudiera llegar al tobillo de su abrumador y aplastante pie presidencial. Y para ser justo debo confesar que, la clase pensante, la parte consciente del pueblo soberano, apoya al Poder Ejecutivo.

Digo la clase consciente, porque los reos, la policía y los soldados fueron de antemano preparados para la elección. Cuentan que don Aquiles Acosta y algunos de sus íntimos estuvieron durante largas semanas explicando, en conferencias, a sus subalternos, lo que una «deuda de honor» significa; lo conveniente de reconocer los billetes sábana; la necesidad de un nuevo empréstito con el Royal Bank; el peligro que encierran las amenazas de su Majestad Británica.

De manera que la policía, los reos y los soldados no dieron su voto al Gobierno por disciplina, ni por mantener sus puestos, ni por servilismo a algunos empleados públicos, ni por cariño a los señores Acosta. Lo hicieron por un bien adquirido convencimiento.

Así como el señor Gobernador de la Provincia repartió en todas partes de la ciudad confituras y refrescos, sandwiches y almuerzos, sólo por espíritu de humanidad y cristianismo, para probar que hay democracia, así también aquellos hicieron triunfar la papelita oficial por favorecer a sus conciudadanos.

Razón tiene, pues, el editorialista de "La Gaceta": el país ha dado un nuevo y expresivo voto de confianza a su extímio gobernante. En los cuarteles y en la Penitenciaría, síntesis y remate de los anhelos populares, se piensa y afirma de igual manera. De esta vez ha ganado la difícil partida el pueblo soberano engalonado. Pasaron a la historia las viejas prácticas electorarias, las candidaturas oficiales, la intromisión presidencial en las urnas electorales. ¡Looor a don Julio y a don Aquiles, regeneradores nacionales, los hombres de mayor peso en toda la República!

BENEDICTINO

La Sociedad al Día

BODA NUÑEZ-QUESADA

El 17 del corriente mes contraerán matrimonio los estimables jóvenes don Francisco María Nuñez y la señorita Evangelina Quesada.

Nos complacemos en formular muy sinceros votos por su felicidad.

ENFERMOS

Desde hace algunos días se encuentra gravemente enfermo nuestro buen amigo don León Fernández Rodríguez.

Deseamos que se restablezca cuanto antes.

—Hemos tenido la pena de ver un tanto delicada de su salud desde hace muchos días a la señorita Evangelina Mora.

Formulamos nuestros fervientes votos por su restablecimiento.

—Continúa mejor de salud la señora doña Isabel Guier de Esquivel.

VIAJEROS

Regreso de Cartago don Fernando Piza.

—De Limón llegó don Raúl Acosta.

—Salí del país el Lic. don Horacio Fernández.

—Del campo llegó el señor don Luis Astorga.

—Don Diego Povedano regresó de Tres Ríos.

—Don Mario Bengoechea estuvo ayer en Cartago en vía de negocios.

—De Matina llegó don Allen Anderson.

—Salí para Cartago don Ramón Jacinto Rivera.

—De Pantareñas llegó don Teodoro E. Zinck.

—Don Carlos Mangel se encuentra en Tres Ríos.

—Don Octavio Ulloa y la distinguida dama doña Rosario de Riano salieron del país.

—Regresó a esta capital doña Adriana de Velásquez y la señorita Margarita Velásquez.

—Don Alfonso Iglesias se halla de nuevo en esta ciudad.

—Regresó al país don Humberto Vaitejos.

—Regresaron a Curridabat las simpáticas señoritas María Aurelia, María del Rosario y Anita Borasche y María León.

—Próximamente saldrá para México la señora doña Lupita de Almaraz.

—Regresó de Puriscal don Carlos Díaz Barquero.

—De Heredia llegó el Lic. don Alfredo González F.

—Para Cartago salió la señorita Matilde Guier.

—Regresó a Heredia la señorita Tilina Gallegos.

—Chegó del campo el señor don Nicolás Chavarría Mora.

LAS MELCOCHAS DE MAÑANA

Mañana miércoles se verificarán en la Sabana unas alegres melcochas dancantes, organizadas por un grupo de simpáticas señoritas. Por los preparativos que se hacen no dudamos que resulten muy alegres.

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

- Las vírgenes locas, V. Blasco Ibañez. Clopinel, Anatole France. La Escuela atrevida, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La basilica Fantasma, Pierre Loti. El príncipe feliz, Oscar Wilde. Miscelánea literaria, Juan Margall. La Ciencia y la Metafísica, Carlos Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. La canción triste (poemas), Vte. Medina. Del momento fugaz, Leonardo Montalbán. Homenaje a Francis 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Páginas selectas, Justino Benavente. Autología hispano-americana, Nicaragua. Midos vecinos, Georges Clemenceau. El patio azul, Santiago Rusiñol. De sobremesa, Jacinto Benavente. Bravos de antaño, (teatro), E. Calsamiglia. El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangelina, P. B. Palacios (Alfamañete). Las marías del crópáqueo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

IMPRESA .. LIBRERIA .. ENCUADERNACION FALCÓ & BORRÁSÉ

El desgraciado suceso de anoche

Anoche como a las 19 horas se registró un desgraciado suceso en la esquina de la pulpería de Mongito, esto es, 100 varas al Sur del Museo Nacional.

Con dirección oeste marchaba a gran velocidad un automóvil de alquiler, dirigido por Casimiro Orús, (a) Guardabarro y ocupado por el joven Guillermo Chavarría. Al llegar a la mencionada esquina se atravesó la niña María Cristina Valverde, la cual fué terriblemente arrollada por el auto.

La pequeña es hija del señor don Juan Valverde y aún no ha cumplido los diez años de edad. Ella se encontraba jugando en esa esquina con varios niños, cuando accidentalmente fué atropellada por el carro.

Ya podrán nuestros lectores imaginarse el doloroso cuadro que se presentó allí cuando llegaron los familiares de la pequeña, la cual fué conducida al Hospital de San Juan de Dios. El estado de salud de María Cristina es de mucho cuidado, pues las heridas que recibió son de gravedad.

El chauffeur fué detenido y puesto a la orden de las autoridades respectivas.

Según parece el hecho fué puramente casual.

Muchas veces sucede que por el descuido de los chauffeurs corren serias desgracias, pero hay que tener en cuenta también que es gande a veces el descuido de los padres de familia que dejan a sus hijos jugar en las esquinas donde están expuestos a muchos peligros.

Pocos barrios como en el de la Soledad se ven todas las noches grandes grupos de niños que juegan en las esquinas hasta tarde de la noche.

Ojalá que la policía se diera una vuelta por la esquina de la pulpería de don Víctorio Gey, para que viera la nube de gamines que con sus juegos, gritos y carreras ya se hace insoportable.

International Commercial AGENCIE (E. M. NETHERSOLE) Anuncian el traslado de sus oficinas a los bajos del Hotel Valencia, frente al Palacio de Justicia, S. José Teléfono 825 - Apartado 636

Hay que dejarse de tonterías

Compre sus mercaderías en la tienda de SARKIS que está en BARATILLO hoy, que ya podemos notar cómo sale la gente de paquetes contentísima, pues Ud. economiza lo menos un 70 por ciento comprando en ese fenomenal desbarajuste. Es la única que vende a precios increíbles. Visítela para que se convenza.

Importante

Se ha perdido desde el viernes 2 del corriente, el viejo conocido con el nombre de PANCHITO. Se suplica a la persona que pueda dar noticia de él que se presente en la Dirección General de Detectives donde se le gratificará.

GRAN BARATILLO

De CIEN MIL yardas de bordados de la mejor clase que se fabrican, acaban de llegar a la Tienda

LA BELLA JARDINERA

de JOSE ALVARADO M., situada junto a la «Botica Nueva». - También encontrarán gran surtido de corsets, flocos y toda clase de adornos.

No ha aparecido Panchito

Panchito, el popular anciano que recorria esas calles de Dios desde la mañana hasta la noche, no ha aparecido. Desde hace algunos días salió de la casa de sus familiares y aún no se tienen noticias de él.

La Dirección General de Detectives está trabajando a fin de dar con el paradero de ese pobre anciano.

Los familiares ofrecen una buena gratificación a quien les de noticias de PANCHITO.

La nueva Representación Nacional

Dice hoy el «Diario del Comercio» que si los electos del domingo se equivocaran en sus gestiones, con qué derecho el país (que no los eligió) va a pedirles cuenta de sus actos o a reprocharles su conducta.

Efectivamente, decimos nosotros, el pueblo nada les podría reclamar. Esos señores fueron electos por los reos, los soldados y la policía, únicos poderdantes y representados en consecuencia.

BUSQUE "LA PRENSA" DE MAÑANA

Comentando el Cable

Las Conferencias de Washington

El problema del desarme ha llegado al momento crítico: hay que pasar de la teoría a la práctica.

Cuando el Secretario Hughes, «sombrió al mundo con las propuestas detalladas del plan americano los Delegados de todas las Naciones, a pesar de lo inesperado del discurso, no hicieron sino aprobarlo con todo entusiasmo en principio.»

El pensamiento era grande, humanitario, todo entusiastas por la idea. Se suceden las conferencias y en la tercera se ve la casi imposibilidad de llegar a un acuerdo efectivo.

La China, la victima «grande» del Japón de Europa, presenta sus puntos de vista, se le dejó a no libertad de regir por sí mismo sus destinos? Continuarán imponiéndosele en forma más o menos velada, las contratos sobre ferrocarriles? (Podrá aumentar los derechos de aduana según sus propias conveniencias.....?)

El Japón por su parte, observa, medita y sonríe, es partidario del desarme siempre que se le deje una marina de 70 por ciento en relación a Inglaterra y Estados Unidos; aparenta hacer ciertas concesiones a la China, pero no está en el Asia su pensamiento, no... más léjqs quiere ver el sol de su bandera. Los estadistas americanos creen o aparentan creer, que nada tienen que temer del Japón; error, profundo error.

El Japón tiene el ejemplo de Inglaterra a quien ha tomado por modelo en su instrucción popular y superior en sus industrias, métodos de comercio, costumbres, idioma y procedimientos diplomáticos. Inglaterra, un simple peñón, con una población de apenas 30

millones de hombres, sin agricultura suficiente para alimentar, su propia población, sin materias primas para sus industrias, es primera potencia del mundo, señora de los mares; tiene un imperio de 40 millones de hombres y su poder se extiende a todo el mundo conocido.

¿Por qué el Japón no ha de aspirar a su engrandecimiento?

El Japón ha luchado siempre con enemigos cientos de veces más numerosos que él; aparentemente más fuerte y siempre ha sido vencedor. Venció a la China cien veces más rica, con población de 500 millones de hombres; venció a Rusia, con población veinte veces superior a la Rusia que había vencido a los ejércitos de Napoleón, a quien le abrió el camino de su abdicación y su tumba en Santa Elena.

Francia claramente comprende su situación, ha vencido hoy a su eterno enemigo el Imperio alemán. No existe el Kaiser, Guillermo II ha perdido su corona... pero existe Alemania y mientras haya un alemán guardado en el fondo de su corazón el deseo de la «revancha», esa misma revancha que Francia supo acallar desde el 72 y que ella misma ha dado el ejemplo de lo que puede la voluntad, la constancia y el patriotismo.

Inglaterra colonial necesita para subsistir, ser siempre la única y suprema dominadora de los mares. El proyecto del desarme de Hughes le dejan la supremacía naval; pero el mayor número de acorazados no es ya el dominio de los mares, no, ha nacido el submarino y el aeroplano, las armas del porvenir, las armas de los débiles contra los fuertes. Los más poderosos

acorazados son un juguete para un submarino, el aeroplano puede transportar explosivos poderosos y destruir ciudades.

Inglaterra no quiere ni oír hablar de submarinos, porque son un enemigo terrible para su poder; Francia no puede disminuir su ejército a menos de 350.000 mil hombres, Italia se alarma con estos ejércitos de Francia, de Yugoslavia y Grecia que no son sus buenos amigos, Alemania «vencida» es poderosa en sus industrias que no han sufrido la derrota y hoy con un ejército de sólo 250 mil hombres hace pensar a Francia en la sorpresa que Prusia dió a Napoleón cuando condenado a no tener ejército mayor 20 mil hombres, supo adiestrar los 300 mil soldados que le presentó en los campos de batalla a quienes había preparado en contingentes que secretamente se renovaban cada seis meses. Estados Unidos que sinceramente quiere el desarme, tienen pensadores que le previenen el riesgo que corre con su optimismo, que si él se desarma y hay un enemigo oculto como la venenosa flor del pantano, si hay una nación que medita, disimula y sonríe mientras espera el momento del ataque su poder comercial, su riqueza y la distancia aparte no lo librará de un horrible despertar.

Las conferencias que se suceden nos harán saber los acuerdos, todos positivamente tendentes al desarme; pero creemos que esos acuerdos no son la paz misma. La paz debe ser el exponente de un grado de cultura a que no ha llegado la humanidad.

PAS

Cervecería TRAUBE Fábrica de Hielo y Aguas Gaseosas — Cervezas: "Lager", grande y pequeña; doble grande y pequeña.—Aguas minerales; Kola doble, Kola Champagne, Cream Soda, Ginger Ale, etc.

# Ecos de la jornada del domingo Alfredo Sáenz Sección de Avisos Económicos

**EN PUNTARENAS.**—En Puntarenas las elecciones estuvieron reñidas; hubo fusión entre los candidatos Moisés Aguilar y el Padre Carmona. No obstante, triunfó la Candidatura del Lic. don Emiliano Odio, quien era postulado por el Partido Popular Independiente.

En Chomes, Miramar y Puntarenas centro, la votación fué casi unánime. A las nueve de la mañana llevaba Odio una mayoría lujosa; más de doscientos votos sobre los contrarios. En San Lucas ganó también Odio a pesar que se quiso obstaculizar este triunfo.

La mayoría en los candidatos a la Municipalidad también la ganó el Partido Popular Independiente.

**DE LIMON.**—Aun no hay datos completos respecto de varias mesas de lugares lejanos. El Roblismo dice que ha triunfado en toda la línea. De Guápiles se dice que hubo presión oficial, como la hubo en esta ciudad, pero no se tienen datos exactos acerca del número de votos dados a uno y otro candidato. Estaré al cuidado de suministrarle datos más completos. —El Corresponsal.

Otras comunicaciones que hemos recibido nos informan que la presión que hicieron los subalternos de los hermanos Acosta García fué grande y descarada.

**OTRAS NOTICIAS DE LIMON.**—De ese puerto nos comunican que el triunfo quedó por el señor Kobles quien obtuvo mayor número de votos que el señor Yglesias Castro. De suerte que don Rafael no irá a la Cámara.

**DE LIBERIA.**—A «La Prensa»—La papeleta Mayorga Rivas obtuvo un cociente alrededor de 2000 votos; Anderson 900, Flores 200 y Pérez 200. Estos cálculos son aproximados. Según el cociente que da la suma de votantes el triunfo quedó por la papeleta Mayorga Rivas. Así pues, irá a la Cámara don Francisco Mayorga Rivas, don Aristides Baltodano y don Leonidas Bricieño. Como suplentes: don Ramón Leiva y don Cleto Bonilla.—Corresponsal.

**DE LIBERIA.**—El pueblo guanacasteco está de plácemes con el triunfo de la Confraternidad Guanacasteca por ser una papeleta integrada por

personas de reconocida honorabilidad.

Triunfó la honradez y el trabajo sobre el dinero corruptor. Viva la Confraternidad Guanacasteca.—Corresponsal.

**DE PUNTARENAS.**—En el centro el triunfo ha sido de don Emiliano Odio, pero en los pueblos es don Moisés Aguilar. Aun faltan los votos de Buenos Aires que son los que decidirá la situación.

En el Cantón de Osa es muy popular don Emiliano, por lo que se espera que ese caballero vaya a la Cámara por ese Puerto.

**EN ALAJUELA.**—Por esta provincia irán el señor Raúl Acosta, (hermano del Presidente de la República), don Samuel González y don León Cortés. Por San Ramón irá el General Volio, y don Pedro Quirós por Grecia.—Corresponsal.

**RESULTADO DE LAS ELECCIONES.**—En la capital el triunfo fué completo de la papeleta del Partido Agrícola, el de Zúñiga Montúfar. Así pues, irán a la Cámara los siguientes diputados:

Licenciado don Claudio Quiroz Rucavado, don Carlos Díaz Barquero, don Juan Felipe Picado, don Leonidas Rojas Arias, Dr. don Francisco Cordón, don Ramón Castro Fernández, don Jesús Pinto y don Oscar Rohmoser.

Suplentes: Gerardo Zúñiga Montúfar y Máximo Chaves.

**ALAJUELA.**—Don Raúl Acosta García (hermano menor de don Julio), don Samuel González, Lic. don León Cortés, don Pedro Quirós y General don Jorge Volio.

**CARTAGO.**—Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Suplentes: don Santos León Herrera y don Ricardo Pacheco.

**HEREDIA.**—Don Julio Sánchez Lepíz. Suplentes: Dr. don Antonio Zamora y don Antonio Gutiérrez.

**GUANACASTE.**—Don Francisco Mayorga Rivas, don Leonidas Bricieño y don Aristides Baltodano.

**LIMON.**—Don Miguel Angel Robles. Suplente: don Alberto Ross.

**PUNTARENAS.**—Aun permanece en disputa entre don Moisés Aguilar y don Emiliano Odio.



El sábado pasado y ante un distinguido Tribunal, rindió brillantes exámenes el estimable joven don Alfredo Sáenz González quien obtuvo el título de Pasante de Abogado.

FEBO, como cariñosamente lo llaman sus amigos, es uno de los más talentosos jóvenes capitalinos, que gracias a su esfuerzo y constancia ha logrado crearse una magnífica posición social. Su práctica la ha hecho en uno de los bufetes más reputados de Costa Rica; en el del Lic. don Francisco Aguilar Barquero.

Nos complacemos en saludar cariñosamente al nuevo Pasante de Abogado.

## Ahora que pasó todo

Mucho se habló antes de la campaña de lo que pesaba el abstencionismo. Efectivamente, el día de las elecciones se probó que el país no quería votar y así lo hizo.

Jamás se ha visto en Costa Rica unas elecciones tan escasas en votos. El cociente bajó notablemente y cualquiera que cuente con un grupo ordenado y disciplinado, aunque no sea muy numeroso, puede triunfar en una elección, a juzgar por lo que vimos el domingo. No creemos que esto sea bueno. Al contrario, llegará el momento en que sean única y exclusivamente los empleados del Gobierno quienes eligen. Vamos ya por ese trillo y después nos convenceremos que es peor el remedio que la enfermedad.

El país atraviesa por una crisis política aguda. El caso del domingo, a nuestro entender, fortaleció esa crisis y acabó de sepultar el espíritu público. No sería aventurado predecir que los futuros gobiernos serán por sucesión. El que está arriba dará la mano al que está abajo y eso será todo.

Las elecciones libres pasarán a la historia y sólo triunfarán las papeletas confeccionadas en los Ministerios.

Muy fácil es con este sistema imponer la reelección y no muy tardado ocurrirá lo que ocurrió por mucho tiempo en Guatemala en tiempos del gobierno de Estrada Cabrera. El ordenaba que lo reeligieran.

El mal está indiscutiblemente en la huelga del voto.

Si la huelga del voto se generaliza, no sabemos cuál es la utilidad práctica que esto aportaría a los pueblos.

Supongamos que los pueblos no votan, ¿quién elige? Porque es un hecho que alguien tiene que formar gobierno en cualquier sistema político que los pueblos practiquen.

Por eso nos parece que con la huelga del voto más pronto caemos en las fauces de la dictadura.

La que ocurrió el domingo es suficiente prueba. ¿Es que los pueblos tienen ojos y no ven y tienen oídos y no oyen?

**EBANISTERIA Y CARPINTERIA DE GUADALUPE BORGES Y HNO.**—200 y al Sur del Banco de Costa Rica. — Si Ud. necesita muebles de estilo moderno, visite este taller y quedará complacido. Para trabajos de carpintería lo atenderá con la mayor atención.—Precios razonables.

**TIENDA DE ROPA HECHA DE MANUEL MADRIGAL**, frente al Palacio de Justicia. Si necesita Ud. comprar ropa hecha, visite esta tienda y quedará complacido de la calidad del género, confección y baratura.

**LUIS VASQUEZ QUIROS, CONTRATISTA CONSTRUCTOR.**—Se hace cargo de toda clase de construcciones. Atiende órdenes 150 varas al Norte de la Botica Nacional.

**SE VENDE UNA MAQUINA DE AERRAK Nº 2** (cilindro) con accesorios completos y una magnífica TURBINA para 50 caballos. Precio de acasión. Informará Pío Acuña.

**SE RECIBEN DEPOSITOS DE UN COLON EN ADELANTE.** Se pagan intereses del nueve por ciento. Informarse de la responsabilidad del depositario. Alquiler locales para oficinas, lugar céntrico. **VENDO PAPEL PERIODICO.—BASILEO ACUÑA.**

**DEPOSITO DE CAL DE CONCHA DE PATARRA.**—Precios bajos. Agencia y depósito frente al aserradero de Collado y Rojas, o sea 300 varas al Este de la Tóica La Dolorosa.—MALAQUIAS MONGE.

**SE VENDE un lote para edificar en San Francisco de Mata Redonda** con facilidades de pago; un ropero nuevo charoldo; una Victrola grande muy fina con 100 discos muchos de ópera y varias casas. — Entenderse con MORA POVEDA.—Esquilas y Participaciones.—Servicio a toda hora.— Llame al Teléfono Nº 842.

**LA VALENCIANA:** Tienda de ropa de CALIXTO MADRIGAL. La que vende más barato y la que tiene más SURTIDO EN TODA CLASE DE GENEROS. Una visita le convencerá de nuestra recomendación: Frente al Pasaje Jiménez, 25 y, al Este de la Botica Oriental.

**FABRICA DE VELAS «LA POLAR» DE CESAREO GARCIA:** La que vende más por la calidad de la mercadería que emplea en la fabricación de las velas. Calle del Cementerio: San José C. R.

**FABRICA DE CAFÉ Y CACAO DE RICARDO DORADO:** Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807: Apartado 24; Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometas», San José, C. R.

**PARAGUERIA «LA JAPONESA» DE MANUEL REGO.**—Acaba de recibir géneros de seda en variados colores de Alemania y Estados Unidos. Sombrillas para niños y señoras.

**LOS mejores sombreros son los arreglados en LA MODERNA**, de Gregorio Castro.—200 varas al Sur de «La Provedora».—San José de Costa Rica.

## Cablegramas

(Viene de la primera página)

Los americanos dicen que el Capitán Mc Cartney, un escocés, fue quien les salvó la vida jurando ante los militares españoles que ellos eran canadienses. Todavía quedan en los hospitales de campaña 22 americanos. Cuatro han sido muertos en recientes combates.

**Una polémica entre Mr. Poincaré y Reinauld sobre responsabilidades de la guerra**

**BERLIN.**—Según informaciones que se han recibido de París, el criterio alemán opina que la verdad con respecto a la cuestión de responsabilidades por la guerra mundial, comienza a abrirse poco. Ernest Reinauld, en «Le Soleil», al cerrar su polémica con el ex presidente Raymond Poincaré, llama a éste secamente. «El primer sepulturero de Europa», agregando: «A usted se debe que el territorio francés en una extensión de seiscientos kilómetros esté convertido en un vasto cementerio en el que yacen millón y medio de franceses. Guillermo II, no obstante los horrores de la guerra, no logra rivalizar con usted.

**Los delegados chinos disgustados con Inglaterra por sus opiniones, amenazan con retirarse**

**WASHINGTON.**—Aunque con motivo del Día de Gracias ha habido un alto en la convención, continúan los secretos y las conversaciones alrededor de los problemas que están sobre el tapete.

La delegación de China se muestra muy disgustada con el criterio inglés acerca de la «puerta abierta» y demás asuntos relativos a su país. Dicen que no se atreverán a volver a Pekín si las potencias se muestran partidarias del criterio británico.

Uno de los delegados de China dijo anoche que ellos harían a retirarse de la convención si los E.E. U.U. seguían a la delegación británica en la cuestión del comercio y en lo de las concesiones de F. C.

También perturba a los delegados de Pekín el hecho de que se ponga en duda aquí la estabilidad y autoridad de su gobierno. En los diarios americanos se pregunta a menudo si se debe tratar con un Gobierno desconocido y en bancarota. Los delegados de Cantón que no han sido admitidos en las conferencias, trabajan con ahínco por hacerse oír.

**Se dice que Briand fracasó en su misión a Estados Unidos**

**LONDRES.**—En los círculos oficiales se expresa la opinión de que el Premier Briand no obtuvo éxito en su misión, por lo que a América a buscar algo positivo para su país y en lugar de eso se le pidió que hiciera concesiones.

**WASHINGTON.**—La mayoría de los delegados franceses a la convención se irán probablemente dentro de tres semanas.

**El Almirante Kato dice a su Gobierno que no se accede a la demanda japonesa**

**WASHINGTON.**—Se anuncia que el Barón Kato ha cablegrafado a su gobierno diciéndole que es imposible esperar el éxito de la demanda japonesa en pro de que la relación de barcos de primera línea sea entre Inglaterra, los Estados Unidos y el Japón—de 10-10-7, en lugar de 10-10-6.

Mr. Hughes está renuente a lo tanto cambio en ese punto de la política naval de Japón, Inglaterra y Estados Unidos.

No se sabe si el Delegado recomienda o no la retirada del Japón de las conferencias.

**Cargos alemanes contra el gobierno polaco**

**DANZING.**—El importante periódico polaco «Kurjer Warszawski», que se edita en Varsovia publica datos sensacionales acerca de la intervención indirecta del gobierno de Polonia en el asunto de la Aita Silesia, dando a conocer las sumas crecidas que se gastaron para la propaganda en la zona plebiscitaria a fin de conseguir que se efectuaran los levantamientos que vinieron a dar el pretexto a Francia para apoyar las pretensiones polacas.

Dice el citado diario que se gastaron 143 millones de marcos polacos y 45 millones de marcos alemanes para inducir a la población a levantarse y que en estas sumas no están incluidos los gastos hechos para municiones y equipos de guerra.

**Se aumentará el precio del petróleo**

**CHICAGO.**—El Comité del Petróleo, norteamericano, anuncia que durante la convención anual celebrada en Estados Unidos se confrontó la escasez del petróleo y se restringirá su empleo, pero que antes de aumentarlo a precios de la gasolina, si no se toman medidas inmediatamente para acrecentar la producción.

La «Hindley», de Ohio, anunció un aumento de \$ 0.45 a \$ 0.50 sobre los precios de los aceites crudos; la «Wyoming», la «Grasmere», la «Elk Basin» y la «Mulle Creek» cubrieron cuarenta y cinco centavos y la «Study Lane», aumento cincuenta centavos.

## La necesidad de Costa Rica

La necesidad urgente de Costa Rica es un conocimiento genuino de la religión de Jesucristo.

Todo costarricense ama a Costa Rica y debiera interesante en su bienestar colectivo; si es patente que la religión existente no ha satisfecho su necesidad, es hora que se pruebe el puro cristianismo.

El escándalo de la borrachera y concubinato pone de relieve la necesidad de adoptar una religión que no sólo llene la mente y los sentidos con sus ceremonias, sino que vaya al corazón; es necesario que seamos críticos de hecho, no meramente de nombre.

Esta nación no necesita una revisión de tarifas o cambio de gobierno para alcanzar prosperidad; lo que necesita es salvación.

Esta nación no necesita aumento de comercio con otras naciones para restablecer prosperidad; lo que necesita es salvación en el corazón del individuo. Cristianos, orad por un avivamiento de salvación en Costa Rica si amáis a vuestro país. El verdadero patriotismo en la hora actual deman-

da amor hacia Dios y hacia nuestro prójimo.

La necesidad de Costa Rica es un avivamiento puramente cristiano.

Es hora que por amor a la futura salvación de este país amemos a Dios y a nuestro semejante.

La gran necesidad es salvación; no es sólo que necesitamos estadistas sabios, diplomacia, hombres entendidos en asuntos económicos y en política o leyes, sino que preeminentemente necesitamos salvación, la salvación de Jesucristo, el Redeador del mundo.

R. MONTLLAU

### Una partida de basket ball

La partida de basket-ball que se verificó el domingo pasado en el Colegio de Señoritas, dedicada a don Fidel Tristán, quedó empatada. Es muy probable que esos teams jueguen próximamente un Match de desempate.

## Escalante

50 varas al Sur del Parque Central

Teléfono No. 215

Visite esta casa que a los precios más bajos

ofrece los mejores artículos

Juguetes = Géneros = Abarrotes

## FOTOGRAFIA ROA & JIMENEZ

Retratos en todo estilo

Especialidad en ampliaciones y crayones

Local: 50 varas al Sur de «LA GEISHA»

San José, Costa Rica

América Central

## ESPARTACO

por RAPAL GIOVAGNOLI

En el género histórico figura esta célebre novela, como una de las más bellas del mundo. La acción ocurre en el siglo VII de la era romana, y como producción artística supera a «Quo Vadis?», según opinión emitida por autorizados críticos extranjeros. Preciosa portada. Precio 5 colonos. De venta: donde Falco y Borrascé.

OBRAS DE FELIPE TRIGO

La Camisa..... 3 50

De venta en la Imp. Falco & Borrascé

## Molino de Cesáreo García

OFRECE AL PUBLICO LAS HARINAS MAS NUTRITIVAS

Marca Pueblo: 14.00. Marca Monte: 20.00

Maíz pilado (blanco o amarillo) @ 18.00

Harinas de maíz elaboradas con todas las reglas para la salud

y de un valor alimenticio extraordinario

¡GRAN Baratillo!

Juguetes de SZHECO SLOVAKIA - Juguetes!

LA MARINA realizará el surtido de JUGUETES más grande que ha llegado al país, a los precios más bajos

Teléfono 593

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

¡GRAN Baratillo!

# Progresos de la escuela costarricense

## La clase de costura abre nuevos horizontes a las niñas

Tenemos informes fidedignos que en este año se ha hecho notar que la Escuela Superior de Niñas N.º 7 que dirige doña Auristela de Jiménez, con motivo del brillante resultado que ha tenido la clase de costura encomendada a la competente profesora doña Luisa Osborne. Las referencias que se hacen de esta profesora han halagado mucho a los padres de familia.

Principiando sin elementos de ninguna clase ha logrado un total de costuras concluidas de 170 y sin concluir 33. El promedio de notas en la calificación final es de 7.15. Han tomado parte en las clases 161 niñas de los grados I a V, llegando hasta la confección de camizones, fundas caladas, blusas, vestidos, toda ropa interior, zapatos, sombreros, &, &, en algodón, lana y seda.

Para llegar a ese resultado, como es de suponer, la profesora supo llevar a las niñas desde la manera de tomar la aguja y el dedal, careciendo la escuela de los útiles necesarios; pero la importante labor de la señorita Osborne se vio pronto reforzada por la

directora señora Jiménez, quien con actividad recomendable dotó a la clase, de aula, máquinas de coser, mesa, tablero, tijeras, plancha e instalación eléctrica y plisadora. Al terminar el año la escuela tiene un taller completo de costura.

Hay que consignar que si bien al principio las niñas se mostraban indiferentes, al demostrarlos la profesora que ellas podían hacer sus vestidos económicamente y hacer sjenos para procurarse alguna ganancia, cambiaron su indiferencia con vivo interés hasta el punto de que la maestra se vio obligada a prolongar las horas de labor.

Nos dicen que esta clase se estableció en la citada escuela a manera de ensayo. Así, pues, es de creer que el nuevo año, con vista del buen éxito se establecerá en las demás escuelas, para abrir un nuevo horizonte a la mujer costarricense.

Felicítamos a la directora doña Auristela de Jiménez y a la profesora doña Luisa Osborne por su silencioso pero positivo triunfo.

### Tengo el gusto de comunicarles

a los Municipios, Juntas de Caridad, Facultades de Medicina, Farmacia y Dental, Abogados, Médicos, Farmacéuticos, Estudiantes de Derecho y de Farmacia, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Juntas de Educación y estudiantes en general, que ha sido puesto a la venta el Libro sobre

## Medicina e Higiene de la República

desde el año 1821 hasta 1921

Pueden dirigirse a su autor BIENVENIDO ORTIZ C., Librería de los señores Sauter & Co. y en las demás librerías. SU PRECIO es de ₡ 5-00 el ejemplar.

## Estupendo final de un idilio

En Talca, pueblo de la República de Chile, se ha perpetrado un crimen estupendo que debe servir de advertencia a los hombres que mantienen relaciones amorosas en oposición de los padres de la mujer amada.

Se trata de un caso de venganza, de índole tan escabrosa, que por respetado al público no podemos narrar en sus mínimos detalles, pero la perspicacia del lector lo llevará a desvanecer el misterio que el pudor impone en esta extraordinaria circunstancia.

Enrique Lagrezze, joven que según indican los telegramas pertenece a una conocida familia de Valparaíso, conoció hace algún tiempo a la señorita Inés Maturana, linda muchacha, hija de un acaudalado avaro residente en Talca. Lag rezze se enamoró de la muchacha, y ésta correspondió al joven, creyéndolo digno de ser su esposo.

Pero, estos proyectos tropezaban con un inconveniente grave y é era la diferencia de situación económica.

Enrique Lagrezze, sin llegar a ser pobre, no podría aportar al matrimonio el capital que a la muchacha le correspondía.

Vió en ella el padre de Inés un grave inconveniente y se opuso con gran energía a los amores de su hija. De la misma actitud que el padre, hicieron alarde los hermanos de Inés, pero ésta no se sometió a las imposiciones de su familia, por hallarse enamoradísima de Enrique.

Este, tampoco se arredró ante la oposición de su futuro suegro y cuñados, y alentado por el gran amor que profesaba a Inés, se resignaba a todos los vejámenes de que era objeto por el delito de amar a una muchacha rica. Ante la imposibilidad de lograr

los amores de Inés, con Enrique, mediante procedimientos coercitivos, el padre y hermanos de la muchacha decidieron adoptar una resolución enérgica, que imposibilitara el casamiento.

Dícese que discutieron durante largo tiempo y al fin quedaron convencidos en hacer con Enrique lo que una saeta hizo con cierto personaje de los tiempos bíblicos.

El haber llegado a un acuerdo respecto a la aplicación del bárbaro castigo causó, se dice, gran regocijo a los criminales.

Talca, parece ser que se halla a poca distancia de Valparaíso.

Un hermano de la joven, fuese en busca de Lagrezze, diciéndole que por el cargo de su padre le iba a buscar, a fin de que fuese a Talca y dejar resuelta su situación con la joven Inés.

Enrique creyó lo que le decía su futuro cuñado y sin inconveniente alguno se fué con él a Talca.

Momentos después de penetrar en la casa de los Maturana, el infeliz se vió atacado por el padre y hermanos de Inés.

Estos lo maniataron y en esa situación de indefensa absoluta consumaron con él la infamia más estúpida a que pueda ser sometido un hombre.

Perpetrado el crimen lo sacaron de la casa y el infeliz refirió a los vecinos lo sucedido.

Inmediatamente fué internado en un hospital y a pesar de los auxilios prodigados se cree que fallecerá.

El público, indignado, trató de linchar a los criminales y así hubiera sucedido de no haber intervenido tan a punto la policía.

(«La República», de Buenos Aires.)

# Alvarez y Cleves

Frente a la Artillería

## Acaban de recibir:

FAJA DE TRASMISIÓN PARA MAQUINARIA  
ALAMBRE LISO, NEGRO Y GALVANIZADO  
VELOCIPEDOS PARA NIÑOS, DOS TAMAÑOS  
PALAS INGLÉSAS PARA CAFEAL  
ESCOBAS PARA PATIO, INGLÉSAS  
RESORTES Y CANDELAS PARA AUTOMOVIL  
CLAVOS Y GRAMPAS DE ALAMBRE  
TELA DE YUTE, VARIAS CLASES

Todo a precios sin competencia

## Marítimas

Puntarenas 5.—Hoy a las 6 horas fondó el vapor americano «Cuba» de 1653 toneladas, procedente de San Francisco de California con un día de mar de San Juan del Sur, 70 trip. Cap C. J. Molland, y consignado a F. J. Alvarado y Co. Pasajeros: A. H. Waterbury, Matilde Alvarez, Miguel Pocosrici, Jesús Ríos, Juan y Aey Kauchon, María A. de Ching, J. E. Prout, Felipe Chan, Joaquín Arrote George M. Rogers, Julio Jimeta, Emilio Obregón, Rafael y José Sing, Thomas E. Mac Dons, Manuel I. Guerra, Isabel de Guerra, María Isabel Guerra, Adriana de Velázquez, Margarita Velázquez, Hermanas Religiosas Lang y Castro, Jose Solórzano, Alfonso Yglesias Tinoco, Edith G. de Yglesias, Mercedes Yglesias, Mercedes de Gutiérrez, E. Vaca, Seydel, Bernardo Pérez, Enrique Siles y Humberto Vallejos. Carga: 3667 bultos con 264 toneladas, correo 13 sacos 4 paquetes.

—Hoy a las 7 hs. fondó el vapor americano «Baj» California de 819 ton. procedente de Talara y Buenaventura, con dos días de mar de Balboa a este puerto, 29 tripulantes, cap. Nicolaievusev y consignado a Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga 180 toneladas gasolina. El Capitán de Puerto, R. Urbina.

Limón 5.—Ayer a las 18 hs. salió para Nueva York, vía Habans, despachado por la U. F. C., el vapor inglés «Ulida», de 4315 toneladas, Capitán Towell, con 145 tripulantes.—Pasajeros: Octavio A. Fayad, José M. Arce, Rosario v. de Ruano, Octavio Ulloa, Miguel Sánchez, Wenceslao de la Guardia, José M. Forá, Gastón Line, Bodio Baker, William Smith, William Barrett y David Wallace. Carga: 35 360 racimos bananos, 886 caj. cacao, 100 sacos café, 13 cajas piñ. s., 531 s. café, 6 paq. oro en barras, 2 cajas libros viejos, 1 caja oro en monedas, 1 saco semillas y de piñas. Correo: 53 sacos.

—Hoy a las 3 hs. ancló procedente de Bocas del Toro, con 10 hs. de mar y consignado a Maduro Hijos, suc., la gasolina panameña «Gipsy», de 5 toneladas, Capitán Blandford, con 5 tripulantes, sin pasajeros, carga ni correo.—El Cap. del Puerto, —G. Acosta.

Limón 5.—El sábado 3 del corriente a las 17 hs. zarpó con destino a Bluefields, Nic., despachada por Maduro Hijos Suc., la gasovela nicaragüense «Madelina», de 23 toneladas, Capitán Anderson, con 6 tripulantes, sin pasajeros. Carga: 150 sacos azúcar. Correo 1 saco.—El Cap. de Puerto.—G. Acosta.

# Crónicas Deportivas

Por FREE-KICK

## Reglamento de Atletismo

### JUEZ DE SALIDA

Tomará nota exacta de los competidores y será de hecho, el único juez que decidirá, si cada competidor está colocado o no, sobre su puesto en la pista.

En todos los torneos internacionales el juez pronunciará las palabras de salida en el idioma correspondiente y serán.

«A sus puestos»

«Prepárense»

Disparo.

Todas las carreras empezarán al estampido de un disparo.

Todas las cuestiones relativas a la salida serán decididas por el juez de salida.

Si por cualquier parte del cuerpo de un competidor, tocara el suelo frente a marca, antes de que se haya dado el aviso de salir, ese será considerado como una salida falsa.

Si en su opinión se ha hecho una salida falsa, llamará otra vez a los competidores con un segundo tiro, y castigará al infractor o a los infractores.

Penas por salidas falsas:

(1) Atrás

(2) Atrás

(3) Inhabilitación.

En todas las carreras hasta 120 metros (inclusive), al competidor se le colocará un metro atrás por la primera falta, y a otro metro por la segunda; en carreras de más de 120 metros hasta 300 metros (inclusive), 2 metros por la primera y 2 metros por la segunda; en carreras de más de 200 metros hasta 600 metros (inclusive), 3 metros por la primera y 3 metros por la segunda; en carreras de más de 600 metros, hasta 1,000 metros (inclusive), 4 metros por la primera y 4 metros por la segunda; en carreras de más de 1,000 metros hasta 1,500 (inclusive), 5 metros por la primera y 5 metros por la segunda; en todas las carreras de más de 1,500 metros, 10 metros por la primera y 10 metros por la segunda. En todos los casos, la tercera salida falsa inhabilitará al competidor para la prueba. En las carreras de posts, la pena estará en relación con la distancia que tiene que correr el infractor.

EL ESPACIO.—En todas las carreras internacionales hasta, (inclusive) 400 metros, cada competidor tendrá un lugar separado (por lo menos 1m 22) en todo el largo de la pista, marcado con cuerda o por medio de líneas blancas. Cada competidor correrá, desde el principio hasta el fin, dentro de su respectiva pista. En carreras de pistas de una o más vueltas, no cruzará frente a un competidor, hasta que no esté

a 2 metros adelante de él. Los competidores tirarán a la suerte para elegir los puestos.

## ASISTENTES

Los ayudantes o competidores que no participen, no podrán acompañar a ningún competidor, durante la prueba o la carrera. Tampoco está permitido a cualquier competidor, sin el permiso del Referee o de los Jueces, de recibir ayuda o refresco alguno durante el desarrollo de una carrera.

## LA COMPETENCIA

Cualquier competidor que voluntariamente empuje, cruce u obstruya a otro competidor impidiéndole su avance, pierde el derecho a continuar en la competencia, y no se le otorgará ningún honor o premio, para los cuales hubiera tenido derecho si no hubiera faltado.

Ningún competidor tendrá permiso de volver a apuntarse en una carrera después de haber abandonado la pista.

## TIROS

Los representantes de cada nación serán colocados la más compacto posible en distintos tiros, y éstos serán combinados por la comisión, compuesta por un representante de cada país entrado en la prueba.

## PRUEBAS DE TERRENO

En reuniones internacionales, cuando quince o menos compiten en pruebas de terreno, cuatro serán admitidos en la serie final; si son más de quince y hasta treinta, cinco serán admitidos.

En todas las pruebas de peso el competidor debe quedarse en el círculo hasta que su tentativa haya sido marcada por un oficial.

Los oficiales, tendrán el poder de cambiar el sitio de la competencia de cualquier prueba de campo, si en sus opiniones garantizan la igualdad de condiciones.

## LANZAMIENTOS

En todos los lanzamientos de pesos, el competidor podrá tocar el interior del círculo. Este tendrá 2 1/3 metros de diámetro para todas las pruebas de pesos, exceptuando, «El lanzamiento del Disco», el cual será lanzado desde un círculo de 2,505 metros de diámetro. El diámetro se medirá interiormente.

En el medio de la circunferencia, para el tiro de la bala, a la mitad del frente del círculo, se pondrá una tabla sólidamente sujeta en el suelo. Todas las medidas se tomarán con una cinta metálica.

## Taller de Sastrería de Fonseca, Díaz y Co.

### Confección de TRAJES para Caballeros

Especialidad en Voltear, Arreglar y Limpiar Vestidos

HONRADEZ PRONTITUD ESMERO ECONOMIA

Esquina opuesta a la Biblioteca Nacional, San José.

## Cartaginesas

### MEJOR DE SALUD

Competentemente restablecido, merecido a los cuidados de su familia y a la actividad médica del doctor don Jesús Guzmán Centeno, se encuentra el anciano caballero don Felipe Calderón, de lo que nos alegramos sinceramente.

### LA SOCIEDAD ATLETICA

Este notable centro deportivo que ya puede presentar cuatro divisiones, está dispuesto a ingresar el año entrante en la Liga Nacional de Foot Ball, que tan buenos resultados ha dado, despertando en todo el país, gran entusiasmo por el sport de los pobres: el foot-ball; contando para ello con todo lo indispensable.

### BODA

El apreciable joven Gonzalo Guzmán contraerá en breve matrimonio con la joven y bella señorita María Moya. Que el dios Cupido nunca los desampare.

### COMEDIA

El joven escritor Carlos Arias Ortega, nos dará a conocer pronto una co-

media inédita, en uno de nuestros teatros. Los que han leído el libreto, nos dicen que es un trabajo que revela las cualidades de su autor. Lo felicitamos.

### BAILE

En casa de los esposos Tinoco Castre se verificará el próximo 25 un baile al que asistirá la más alta sociedad josefina y cartaginesa. Por la preparativos que se hacen la fiesta resultará suntuosa.

### CONSTRUCCIONES

Los hermanos Coto, están construyendo en el lugar que ocupó el Mesón, destruido por un incendio, puntos comerciales al estilo moderno que embellecerán el ornato público.

### PARA ALEMANIA

Dentro de pocos días saldrán para la verde Erin, los jóvenes Heredia y Arnoldo, hijos del Dr. Lachner Santoval, a perfeccionarse en sus estudios de música y medicina, respectivamente. Que tengan buen éxito, son nuestros deseos.

EL MARRUÉS DE CARTAGO

## DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

## La España

Martínez & Co.

Fábrica de Velas, Jabones y Fideos

Almacén de Abarroes

Venta al por mayor. Lado N. del Mercado

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSE

₡ 500<sup>00</sup>  
de Regalo

No olvide Ud. que por cada COLON que compre en LA INDIA recibirá un ticket para el sorteo de los ₡ 500 que se hará en Noche Buena; lo mismo se hará con los abonos a pagos que se hagan en su cuenta corriente. Al mismo tiempo ofrecemos gran cantidad de JUGUETES, artículos para regalos y un INMENSO surtido de pólvora, elaborada del país y extranjera.

Tomás Fernández & Hao.

Apartado 614 - Teléfono 198